

Teutschenthal, 24.03.2022

PRESSEMITTEILUNG

Kooperation mit der Hochschule Merseburg – Kindertageseinrichtungen der Gemeinde Teutschenthal entwickeln Schutzkonzepte

Das Thema Kinderschutz rückt bundesweit in den letzten Jahren immer mehr in den Fokus. Das spiegelt sich in der Debatte über die Aufnahme der Kinderrechte ins Grundgesetz und den Änderungen des Kinder- und Jugendhilfestärkegesetz im Jahr 2021 wieder. Die Sicherung der Rechte und des Wohls der Kinder in den Kindertageseinrichtungen ist gemeinsame Aufgabe des Trägers, der Kitaleitungen und der pädagogischen Fachkräfte.

Die Gemeinde Teutschenthal als Träger von 9 Kita- und Horteinrichtungen wird im Jahr 2022 bei der Entwicklung von Schutzkonzepten unterstützt durch die Hochschule Merseburg. Ein Kooperationsvertrag wurde am 01. März 2022 unterzeichnet.

Die Hochschule Merseburg bietet im Rahmen der Kooperation fachliche Unterstützung an. Sandra Frisch, die Leiterin des Projekts „ForschungsKita - ein Teilprojekt im Verbundvorhaben „TransInno_LSA“ der Förderinitiative Innovative Hochschule“ - erarbeitet mit den Teams diese einrichtungsbezogenen Konzepte. Dabei baut sie auf den Erfahrungen des Projekts „ForschungsKita“ auf.

Ziel ist es, dass die Teams in den Kitas und Horten mehr Handlungssicherheit gewinnen. Gleichermäßen setzt sich die Gemeinde als Träger mit Abläufen und Prozessen auseinander, die klar geregelt werden müssen.

So diente die Auftaktveranstaltung im Januar 2022 der Aktualisierung eines trägerübergreifenden Leitbildes und der Festlegung von Zielen für alle Einrichtungen. Hierauf aufbauend erweitern die Teams in den kommenden Monaten in verschiedenen Workshops ihr Fachwissen, reflektieren ihre Arbeit und setzen sich mit den unterschiedlichen Aspekten der Kinderrechte und des Kinderschutzes auseinander.

Das betrifft sowohl die Frage, welche Unterstützung Familien in schwierigen Situationen benötigen als auch die Frage, welche Bedürfnisse von Kindern in den Einrichtungen berücksichtigt werden müssen. Es geht um Beteiligung der Kinder, um Beschwerdemöglichkeiten innerhalb und außerhalb der Einrichtung sowie eine gute Zusammenarbeit im Team und mit den Familien.

Die Gemeinde Teutschenthal konnte mit der Hochschule Merseburg einen starken fachlichen Partner gewinnen und nimmt sich diesem wichtigen Thema an.

Ein Prozess der Zeit braucht. So bleiben die Einrichtungen an den Workshop-Tagen geschlossen. Wir danken an dieser Stelle allen Eltern, die an diesen Tagen die Betreuung ihrer Kinder anderweitig organisieren.